北海道江別市立大麻泉小学校 学校だより







江別市大麻泉町 2 7 番地 TEL 386-0737 FAX 386-2761

令和5年10月27日発行 **8 号** 

#### 教育目標

### 「やさしさいっぱい大麻泉の子」

- ◎思いやりのある子
- ◎進んで考える子
- ◎明るく元気な子



# 知性と感性を耕す

校長 蛯谷俊明

1年間の後半の生活がスタートしました。子どもたちが後期間に登校する日は約100日です。始業式には子どもたちへ、1つ学年が上がる準備期間であり、下級生のお手本となる行動がとれるようにと話しました。また、6年生には、以前、中学校の先生から受けた授業をもとに、中学校生活をイメージして残りの生活を充実させてほしいとお願いしました。先日の市内一斉公開日には約90名の方々にご来校いただき、学校へご示唆をいただきました。明日、28日(土)は学習発表会一般公開日です。学年や自分のめあてや目標に向けて、協力しながら真剣に活動に取り組んできた成果を発揮してほしいと願っています。インフルエンザ・発熱の影響のため、一部変更しての開催となりますがご協力をお願いします。

#### ▶ 労働と肉体と精神の3つをバランスよく育む

日常の学校生活を通して、子どもたちの豊かな知性と感性を耕す活動を大切にしています。国民の祝日に「文化の日」があります。語源から考えてみると「文化」は英語で culture ですが、もともとはギリシャ語で、耕すという意味であり「耕す」ということは、土地ばかりではなく、頭脳を耕し(教養を身に付ける)、肉体を耕し(身体を鍛える)という意味も含んでいます。労働と肉体と精神、この3つがバランスよく備わっていることが人間としての理想像だと言われています。

秋の深まりを感じるこの時期に、道内では、趣向を凝らした多様な文化祭、さまざまな美術展や絵画・ 書道展などが期間限定で開催されています。子どもたちが芸術に触れるたいへん良い機会ですので、ぜひ、 足を運んでみられては如何でしょうか。何か新しいことを始める良いきっかけにもなります。ご家庭でも 五感を使って季節を味わい、心を豊かにして、ぴったりの秋を見つけてみてください。

#### ▶ 第2回学校運営委員会より

過日、今年度2回目の学校運営委員会を開催しました。はじめに全学級を参観し、給食を試食していただきました。その後の協議では、児童や教職員の中間評価とその整合性や全国学力・学習状況調査の結果をお知らせし、委員の皆様から以下の貴重なご助言と励ましの言葉を賜りました。

- ・子どもたちは、落ち着いて、集中力をもって意欲的に学習している。先生は児童一人一人にていねいに対応している。
- ・タブレット端末を使いこなし、真剣に子ども同士で話し合い、意見や考えを見い出している姿があり、たいへん良い。欠席児童もリモートで授業をしていて、良かった。
- ・ICTの活用に向け、先生方も学習している様子が授業を通して理解できた。
- ・読書の機会を保障することは大切である。司書を活用するなど、これからも読書活動の活性化を図ってほしい。
- ・先生方の目が子どもたち一人一人に行き届いており、安心して通わせている。これからも、子どもたちのために、学校と 連携して、協力していきたい。
- ・通常学級の雰囲気も良いと感じた。特別支援学級の子どもたちは、明るい雰囲気の中、交流活動に参加していて、 親として安心できると思います。
- ・全国的に学校の先生は疲弊していると聞いている。これからも、一人一人の先生方を大切にしていただきたい。

今年度より小中一貫教育が本格的に始動しました。中学校区3校一緒に地域の方々の声を聴こうと、本委員会には、前回は大麻東中学校長様、今回は大麻東小学校長様にご臨席を賜りました。 良いスパイラルで、よりより良い学校づくりに努めてまいります。

# 後期スタート!めあてをもって、生活しよう!

I 0月5日(木)に前期終業式、I 0日(火)に後期始業式がありました。各学級では、前期の振り返りとともに、後期のめあてを立て、落ち着いた日々を過ごしています。

終業式や始業式のように、全校児童が体育館で顔を合わせることは、年に数回しかありません。集会にはどのような態度で参加すればよいのか、経験の浅い低学年にとっては、高学年の態度がお手本となります。 I 年生は入学してから半年ですが、とても立派な態度で参加できました。また、全校児童を代表して、作文を発表した児童もいました。どの子も緊張していましたが、堂々と発表することができ、大きな自信につながったと思います。

引き続き、様々な教育活動の中で、お子さんの良さを引き出し、伸ばすことを心がけ、全 教職員で指導にあたってまいります。後期もどうぞよろしくお願いいたします。

校長先生の話を聞く場面です。体育座りをして、全員が校長先生の方に体を向けて話を聞いています。手前にいるのは1年生です。すばらしいですね。





終業式の作文発表(3名) 始業式の作文発表(2名)



前期終業式の作文発表児童

後期始業式の作文発表児童

## ★4年 環境出前講座・買い物ゲーム

10月3日(火)に、4年生を対象に行われました。買い物ゲームをした後に、ごみの処理にはいくらかかるのか説明していただき、ごみを減らすための工夫について考えました。楽しい内容で環境について学びました。



## ★スマホ・ケータイ安全教室

10月18日(水)に、3・4年生を対象に行われました。当日は一斉公開日でもあったため、保護者の方も参加することができました。小学生の頃から、正しい使い方を身に付け、トラブルに遭わないようにしましょう。



## 明日は学習発表会♪ご来場お待ちしております!

IO月25日(水)は児童公開日でした。どの学年も"I回目の本番"という気持ちで、練習の成果を発揮しようとがんばっていました。また、他の学年を観覧するのも初めてだったので、子どもたちからは「かわいい!」「すごい!」「かっこいい!」と、大きな歓声や拍手がありました。発表している子どもたちも、とても嬉しかったと思います。

どの学年の児童も I 年間という期間の中で、学習や体験活動、また、他者と関わることで 少しずつ成長していきます。私たち教職員は、目の前にいる子どもたちに、どのような力を 身に付けさせるか常に考えながら、この間の学習発表会の練習に取り組んできました。

明日の一般公開では、発表にのぞむお子様の姿をご覧いただき、成長したところやがんばっていたところを見つけてください。そして、たくさん褒めてあげてください。それが子どもたちのさらなる成長につながります。よろしくお願いいたします。

### 各学年の児童公開日の様子です。 明日の一般公開をお楽しみに!



みずほ学級



l 年生



2年生



3年生



4年生



5年生



6年生

#### 【PTA交通安全指導】

	1 番通り		2番	通り	3番通り		
	登校時	下校時	登校時	下校時	登校時	下校時	
11月8日 (水)							
11月22日 (水)							

- ★1番通りの旗は「泉小職員玄関」、2番通りの旗は「ファミリーマート」、3番通りの旗は「セブンイレブン」にあります。
- ★引き続き、日常活動・日常生活の中での 「(生活し) ながら見守り」を皆様で実践いただけるとたいへんありがたいです。よろしくお願いいたします。

# 11月 行事予定表

11月30日(木)、PTA資源回収へのご協力をお願いいたします。

日	曜	I I 月 学 校 行 事 等	給食	心の 相談室	PTA行事	土曜 広場	土曜 開放
_	水	安全点検日 スポーツトライ(2年)	0				
2	木	4・5年生 学習発表会一般公開(I4時~)	0				
3	金	文化の日					
4	土						0
5	日						
6	月		0				
7	火	心の相談室	0	8:30~ 13:30			
8	水	人権教室(2年)	0		P交通安全 指導		
9	木		0				
10	金	消防教室(3年)	0				
1.1	±	石 P 連研究大会・子育て研修会(江別市)				0	
12	田						
13	月	専門委員会③ 家庭学習強化週間 読書週間(~25日)	0				
14	火	心の相談室 消防教室予備日	0	8:30~ 13:30			
15	水		0				
16	木	就学時健診 4時間授業(給食あり)	0				
17	金	キタラコンサート(6年)	0				
18	土						0
19	日						
20	月	交流いずみ(6年)	0				
21	火	4時間授業(給食あり 13時下校) 給食試食会(2年) 心の相談室	0	8:30~ 13:30			
22	水		0		P交通安全 指導		
23	木	勤労感謝の日					
24	金	食の指導(5年)	0				
25	土	土曜授業(11時50分下校)	×				
26	日						
27	月	PTAレク(放課後)	0				
28	火	手話入門講座(5年) 心の相談室	0	8:30~ 13:30			
29	水		0				
30	木	図書ボランティア読み聞かせ(中休み)	0		P役員会③ P資源回収		

【土曜広場】… 11月11日(土)で最後となります。この日に閉講式を行います。

【土曜体育館開放】… 久しぶりに開放されます。11月4日(土)・18日(土)の午前中です。